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SENADO ACADÉMICO 
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ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA  
EN LAS SESIÓN DEL MARTES, 15 DE DICIEMBRE DE 2020 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 

Presentes:

Hilton Alers Valentín 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández 
Carmen Castañeyra  
Dana Collins  
Perla N. Colón Marrero 
Lisandra Colón Rivera 
Andrés W. Cubero Cruz 
Evi De la Rosa Ricciardi 
Elva Consuelo Estévez 
Eric J. Figueroa Rosas  
Luz I. Gracia Morales 
Mark W. González Pérez 
Jeffrey Herlihy 
José M. Irizarry Rodríguez 
María Martínez Iñesta                      
Nairmen Mina Camilde  

Valeria C. Ortiz Lugo 
Rosario de los A. Ortiz Rodríguez 
Ernesto Otero Morales  
Omell Pagán Parés 
Christopher Papadopoulos 
Elsie I. Parés Matos  
Leyda Ponce de León  
Orlando E. Ramos Rosado  
Katerin R. Rodríguez Padilla 
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro M. Ruiz López 
Javier Sepúlveda Alancastro  
Luis F. Silva Guerrero 
Freya Toledo Feria  
Elsie Torres Negrón 
Uroyoán R. Walker Ramos 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 

Presentes:
María A. Amador Dumois 
Kenneth R. De León Colón 
Fernando Gilbes Santaella 
Shania Guadalupe Nieves  
Raúl E. Macchiavelli 
Nancy Méndez Vélez 

Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 
Agustín Rullán Toro 
Anidza Valentín Rodríguez 
Bienvenido Vélez Rivera 
Rubén A. Vélez Baigés

Excusados:
Jorge Haddock Acevedo 
Shawn Hunt  

Beatriz I. Camacho Padrón 
Alejandro E. Segarra Carmona

Invitados:
Larizza Hernández 

Aprobada

19 de enero de 2021
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Secretaria:    Asistente: 
Jessica Pérez Crespo    Blanca Vélez Martínez  
 
Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Agustín Rullán Toro.  La reunión comienza a 
las nueve y seis minutos de la mañana utilizando la plataforma “Google Meet”.  El Rector 
informa a los miembros del Senado que la reunión será grabada.  La Secretaria pasa lista 
y constata el cuórum con la presencia de cuarenta y cinco miembros del Senado, según 
consta de la lista que antecede. 
 
En la reunión participan como personal de apoyo el Ing. Víctor Díaz Rodríguez, Ing. Martín 
Meléndez Aybar y el Sr. David Lugo Tirado. 

ACTAS 
 
Los miembros del Senado aprueban las siguientes actas: 
 

● Acta de la reunión extraordinaria celebrada en las sesiones del martes, 10 y 17 de 
noviembre de 2020 
 

● Acta de la reunión ordinaria celebrada en las sesiones del martes, 17 y 24 de 
noviembre de 2020 
 

● Acta de la reunión extraordinaria celebrada en la sesión del martes, 24 de noviembre 
de 2020 

 
La Sen. Freya Toledo Feria solicita información sobre la representación de la Facultad de 
Ciencias Agrícolas debido a que no ha visto la representatividad completa en las reuniones.  
El Sen. Raúl E. Macchiavelli menciona que habló con el senador y que próximamente estará 
presentando su renuncia al Senado debido a que tienen múltiples compromisos. Informa, 
además, que se hará una reunión extraordinaria para escoger un senador.  La Sen. Freya 
Toledo Feria recalca la importancia de la representatividad y lo que establece el 
Reglamento.  El Sen. Raúl E. Macchiavelli informa que se está trabajando con el asunto 
desde el Decanato y que fue notificado por la Secretaria del Senado.  
 
INFORME DEL RECTOR 
 
noviembre 

18 
 
 
 
 
 
 

Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo y los rectores del Sistema de 
la Universidad de Puerto Rico 
 
Reunión extraordinaria de la Junta Universitaria 
 
Reunión con el Presidente de la Universidad de Puerto Rico relacionada a las 
convocatorias docentes del Recinto Universitario de Mayagüez 
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18 Reunión semanal sobre el proceso de mejoras permanentes      
 

20 
 
 
 
 

Reunión semanal con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Dr. Ubaldo Córdova y el 
Dr. Oscar Perales sobre el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto 
Rico (IAAPR) 
 
Grabación de mensaje para video clip navideño del Recinto Universitario de 
Mayagüez 
 
Entrega de la Beca Andrés Calderón a cuatro estudiantes del Colegio de 
Ingeniería 
 
Reunión de Presidente con los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto 
Rico 
 

23 Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector  
Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema 
de la Universidad de Puerto Rico 
 
Entrega de becas a estudiantes del Recinto Universitario de Mayagüez por la 
compañía Boston Scientific Dorado 
 
Reunión con el Dr. Omar Molina Bas para atender asuntos pendientes 
 

24 Reunión con el Dr. Raúl Macchiavelli, Dr. Omar Molina Bas y el Dr. Abner 
Rodríguez relacionada al proyecto de Pequeños Rumiantes      
 
Reunión extraordinaria del Senado Académico  
 

30 
 
 

Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector  
Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema 
de la Universidad de Puerto Rico 
 
Grabación de mensaje para develación del marbete en honor al Recinto 
Universitario de Mayagüez 
 
Reunión con representantes de la Federación Laborista de Empleados 
Universitarios del Recinto Universitario de Mayagüez para atender asuntos 
pendientes 
 
Reunión con el Dr. Omar Molina Bas, el Dr. William Hernández, la Sra. Madelyn 
Ríos y la Sra. Lyzette Rodríguez sobre el pago de tiempo compensatorio 
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diciembre 

1 Reunión con el Dr. Omar Molina Bas, el Dr. William Hernández, la Sra. Madelyn 
Ríos y la Ing. María Isabel Fernández sobre medidas de salubridad en el RUM 
Reunión de la Junta de Gobierno de la Liga Atlética Interuniversitaria  
 
Reunión con el presidente Jorge Haddock Acevedo y los rectores del Sistema 
de la Universidad de Puerto Rico 
 
Reunión del Comité de Agenda del Senado Académico 
 
Reunión con representantes de agrupaciones sindicales sobre el manejo de la 
pandemia del COVID19 en el Recinto Universitario de Mayagüez 
 

2 Reunión del Dr. Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema de la 
Universidad de Puerto Rico      
 
Reunión ordinaria de la Junta Universitaria 
 
Reunión semanal sobre los procesos de mejoras permanentes 
 

3 
 
 
 
 
 
 

Reunión con los ayudantes del Rector sobre asuntos pendientes 
 
Reunión con el Dr. Omar Molina, Dr. Fernando Gilbes y la Sra. Madelyn Ríos 
sobre la organización de los empleados para el mantenimiento de la 
infraestructura 
 
Reunión del Presidente, Rectores y Decanos de Administración del sistema de 
la Universidad de Puerto Rico sobre el Programa de Mejoras Permanentes 
Reunión ordinaria de la Junta Administrativa 
 
Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Decanos Académicos y Directores 
de Admisiones sobre las admisiones a la Universidad de Puerto Rico 2020-2021 
Reunión de seguimiento sobre el posible consorcio de la Universidad de Puerto 
Rico con Tuskegee, NASA y Purdue  
 

4 
 
 
 
 
 
 

Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz y el Ing. Víctor Díaz sobre la Certificación 
número 4  
 
Reunión con los decanos sobre el pago de tiempo compensatorio 
 
Reunión con el Comité Ad Hoc COVID19      
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4 Reunión con la Junta Consultiva del Plan de Práctica Intramural 
 

7 Reunión con la Dra. Betsy Morales, Profa. Mercedes Ferrer, Dr. Pedro Vásquez 
y el Sr. Wilson Crespo para discutir el informe preliminar de Transformación 
Académica 
 
Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector  
Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema 
de la Universidad de Puerto Rico 
 
Visita al edificio de Física para evaluar posibles trabajos de reparación a daños 
ocasionados a paredes por consecuencia de los terremotos 
 
Reunión con la estudiante Norelys Martin sobre consulta relacionada a su 
trabajo para el curso de mercadeo 
 

8 Reunión del Presidente con los rectores de la Universidad de Puerto Rico sobre 
reforma universitaria 
 
Participación en el Webinar Applying, Assessing, and Documenting Effective 
Board Governance coordinado por la Middle State Commission of Higher 
Education      
 

9 Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema 
de la Universidad de Puerto Rico 
 
Reunión ordinaria de la Junta Universitaria 
 
Reunión semanal sobre el proceso de mejoras permanentes 
 

10 
 
 
 
 

Saludo a los jóvenes que realizarán sus presentaciones finales del curso 
Capstone de Ingeniería de Computadoras ICOM 5047 
 
Reunión con ayudantes del Rector para atender asuntos pendientes 
 
Visita a los predios de la Finca Alzamora para evaluar incidencias con el 
Proyecto de Pequeños Rumiantes del Dr. Abner Rodríguez, del Colegio de 
Ciencias Agrícolas 
 

11 
 
 
 

Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Lcda. Joanne Hernández y el Dr. 
Ubaldo Córdova sobre el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico 
(IAAPR) 
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11 Continuación de la reunión ordinaria de la Junta de Gobierno de la Liga Atlética 
Interuniversitaria 
 
Reunión telefónica con el Sr. Gabino Irizarry sobre la historia del deporte en el 
RUM  
 
Video grabación de mensaje navideño colegial 
 

14 
 
 

Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector  
 
Ceremonia de entrega de la premiación del 7mo Certamen de la Cátedra Abertis 
Reunión con el Dr. Omar Molina Bas, Ing. Janice Mercado, Dr. José O. Guevara, 
Dr. Luis Aponte y Dr. Fernando Gilbes sobre la demolición y construcción de 
paredes del edificio de Física 
 
Reunión con el Decano Omar Molina y el Dr. William Hernández sobre proyectos 
de infraestructura 
 
Reunión sobre posible colaboración del RUM con esfuerzos vacunación contra 
el COVID19  
 

El Rector menciona sobre asuntos administrativos que tienen un impacto directo en los 
asuntos académicos. Menciona varios proyectos en desarrollo relacionados con la 
infraestructura:  

● Edificio Monzón – El contratista comenzó con los trabajos, ya marcaron el perímetro.  
Hay un compromiso del contratista de mantenernos informados y proveer un 
calendario de cuáles son las labores que se realizan.  Esto era un asunto que llevaba 
muchos años pendientes y que tuvo muchos tropiezos; se comenzó antes del 
huracán y con el huracán se retrasó un poco, los costos aumentaron, pero ya se 
comenzó con el trabajo. 
 

● Edificio de Química - Está corriendo un proceso de subasta para la remodelación del 
edificio. En la pre-subasta hubo alrededor de diez compañías que mostraron interés 
de someter su proyecto y eso nos da cierta tranquilidad que vamos a encontrar una 
compañía que va hacer el trabajo dentro del presupuesto que ha sido aprobado.  Se 
está moviendo bastante bien y nuestro deseo es que se adjudique pronto y comience 
a correr ese proyecto el próximo año.  
 

● Isla Magueyes - Estamos conectado el sistema de manejo de aguas usadas a la 
planta de tratamiento de la Parguera, que era un proyecto que llevaba mucho tiempo 
y que tuvo muchos tropiezos, finalmente el contratista comenzó esos trabajos. 
 

● Mejoras a CITAI- Hubo tropiezos con la subasta, es posible que se requiera una 
nueva subasta. 
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● MUSA - Hay que impulsar que se lleven a cabo las mejoras. 
 

● Pavimentación de las calles - Proceso aprobado y estamos próximos a comenzar la 
subasta para pavimentar las calles que están en mal estado.  Se está moviendo 
rápidamente.  
 

● Escorrentías - Proyecto en fase de diseño, hemos logrado que la Junta de Gobierno 
nos separe un dinero y estamos en proceso de contratar una compañía para las 
escorrentías de agua y las inundaciones que afectan el estacionamiento de área 
blanca.  Estamos esperando una solución que sea técnicamente viable y que 
resuelva el problema de las inundaciones y cualquier otro problema de agua de lluvia.  
Esto impacta el estacionamiento. Tenemos un problema serio de estacionamiento, 
no logramos satisfacer la demanda de estacionamiento para los estudiantes.  
Resolver este problema probablemente involucre reducir el número de 
estacionamientos de área blanca, estamos formulando un proyecto UPR Parking 
System es una corporación afiliada a la UPR, y son los que han construido y manejan 
los estacionamientos multipisos del Recinto de Río Piedras y Ciencias Médicas y 
ahora estamos contemplando un proyecto en el Recinto Universitario de Mayagüez.  
Hasta ahora hemos identificado un lugar céntrico en el terreno al lado del Edificio de 
Biología que actualmente lo utilizan de estacionamiento. 
 

● Sistema de aire acondicionado - Se le está dando seguimiento para los edificios de 
Biología y la Biblioteca. 
 

● Fondos de Fema - Se está moviendo bastante rápido el asunto de la 
impermeabilización de los techos en todos los edificios, ha progresado bastante bien 
en los edificios.  
 

● Pintura - La pintura en todos los edificios se está moviendo de manera razonable. 
 

Esperamos que cuando regresemos al Recinto todos veamos un recinto significativamente 
mejorado.  

ASUNTOS PENDIENTES 
 
Informe de Cursos 20-21-05 

Los miembros del Senado aprueban el Informe de cursos 20-21-05. 
 
Informe de la Sen. Freya Toledo Feria, Presidenta del Comité de Asuntos Académicos 
relacionado con el uso de las plataformas de manejo de contenido 
 
Los miembros del Senado consideran el Informe sobre el uso de las plataformas de manejo 
de contenido y aprueba lo siguiente: 
 

1. El SA reconoce que hoy día las plataformas y materiales educativos electrónicos 
ocupan un lugar importante en el proceso educativo, a la par con los libros de texto 
y otros recursos instruccionales tradicionales.  
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2. El SA reconoce que existen plataformas no institucionales con contenido diseñado 
para ayudar al estudiante a asimilar los conocimientos, que han resultado altamente 
efectivas en algunos cursos en el RUM.  Reconoce también que Moodle no es una 
plataforma con contenido, sino que es un espacio para que el docente diseñe e 
incorpore su propio contenido, lo que, por limitaciones de tiempo, de conocimiento o 
de apoyo técnico, podría no llegar a alcanzar la misma efectividad que otras 
plataformas disponibles.  
 

Los miembros del Senado aprueban la moción de receso presentada por la Sen. Elsie Parés 
Matos.  

Se recesa la reunión a las doce y tres minutos de la tarde.  
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SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
  
Presentes:

Hilton Alers Valentín 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández  
Carmen Castañeyra  
Dana Collins  
Perla N. Colón Marrero 
Lisandra Colón Rivera 
Andrés W. Cubero Cruz 
Evi De la Rosa Ricciardi 
Elva Consuelo Estévez 
Eric J. Figueroa Rosas  
Luz I. Gracia Morales 
Mark W. González Pérez 
Jeffrey Herlihy 
José M. Irizarry Rodríguez 
María Martínez Iñesta                                                    
Nairmen Mina Camilde  

Valeria C. Ortiz Lugo 
Rosario de los A. Ortiz Rodríguez 
Ernesto Otero Morales  
Omell Pagán Parés 
Christopher Papadopoulos 
Elsie I. Parés Matos  
Leyda Ponce de León  
Orlando E. Ramos Rosado  
Katerin R. Rodríguez Padilla 
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro M. Ruiz López 
Javier Sepúlveda Alancastro  
Luis F. Silva Guerrero 
Freya Toledo Feria  
Elsie Torres Negrón 
Uroyoán R. Walker Ramos 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes:
María A. Amador Dumois 
Kenneth R. De León Colón 
Fernando Gilbes Santaella 
Shania Guadalupe Nieves  
Raúl E. Macchiavelli 
Nancy Méndez Vélez 

Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 
Agustín Rullán Toro 
Anidza Valentín Rodríguez 
Bienvenido Vélez Rivera 
Rubén A. Vélez Baigés

Excusados:
Jorge Haddock Acevedo 
Shawn Hunt  

Beatriz I. Camacho Padrón 
Alejandro E. Segarra Carmona

 
Invitados:
Larizza Hernández

Secretaria:    Asistente: 
Jessica Pérez Crespo Blanca Vélez Martínez 

Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Agustín Rullán Toro.  La reunión comienza a la 
una y cuatro minutos de la tarde utilizando la plataforma “Google Meet”.  El Rector informa 
a los miembros del Senado que la reunión será grabada.  La Secretaria pasa lista y constata 
el cuórum con la presencia de cuarenta y cinco miembros del Senado, según consta de la 
lista que antecede. 
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En la reunión participan como personal de apoyo el Ing. Víctor Díaz Rodríguez, Ing. Martín 
Meléndez Aybar y el Sr. David Lugo Tirado. 

Informe de la Sen. Freya Toledo Feria, Presidenta del Comité de Asuntos Académicos 
relacionado con el uso de las plataformas de manejo de contenido 
 
Los miembros del Senado aprueban lo siguiente: 
 

3. El SA establece que los departamentos o programas cuyos cursos de laboratorios 
requieran de una plataforma educativa diferente a la provista por la institución 
deberán procurar de la administración del RUM los fondos necesarios para sufragar 
estos gastos adicionales, de manera que se evite que este costo adicional recaiga 
sobre el estudiante. 

 
4. Que el Comité Institucional para el Desarrollo de la Infraestructura de Tecnologías 

Educativas y de Transformación evalúe la posibilidad de que los costos de las 
plataformas adicionales se cubran con el dinero proveniente de la cuota de tecnología 
que paga el estudiante.  El Senado Académico solicita a la Junta Administrativa que 
revise su Certificación Número 14-15-297, que regula lo relacionado a los fondos 
provenientes de la cuota de tecnología, para atemperarla a la posibilidad planteada 
en la recomendación anterior.  
 

5. El SA establece las siguientes guías para el proceso de considerar para un curso la 
adopción de una plataforma distinta a la adoptada por la institución: 
 
a. El costo para el estudiante debe ser el mínimo posible, preferiblemente ninguno. 

La meta deberá ser que todo estudiante tenga acceso a los recursos sin esto 
resultarle oneroso.  
 

b. La sensatez debe ser norte al tomar una decisión respecto a la adopción de una 
plataforma o cualquier otro requisito para un curso que implique un costo adicional 
al estudiante. Debe sopesarse con detenimiento la relación costo-beneficio desde 
la perspectiva del estudiante. 
 

c. No se debe penalizar al estudiante que no pueda costear un acceso a una 
plataforma adicional a la del texto de la clase, entendiéndose que participar de sus 
componentes no debe ser condición para pasar la clase o para aprobar algún 
trabajo. Es decir, el uso de la plataforma adicional no debe estar atado a la nota 
de la clase.  
 

d. La administración del RUM debe procurar negociar con los proveedores de este 
tipo de recurso instruccional, que muchas veces son las casas editoras de libros, 
los costos asociados al uso de la plataforma y su uso por parte de los estudiantes 
en sus cursos de continuación.  
 

e. El SA nuevamente exhorta a la administración del RUM a considerar asignar más 
recursos dirigidos a apoyar y promover el desarrollo de cursos utilizando la 
plataforma escogida por la institución (Moodle), reconociendo la importancia del 
apoyo técnico al estudiantado y al profesorado, en equipos, producción y 
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posproducción, de manera que redunde en una mayor economía al estudiantado 
y eficiencia en la labor docente. 

 
Informe de la Sen. Luz I. Gracia Morales, Presidenta del Comité de Asuntos Curriculares 
relacionado con la Revisión Curricular de la Secuencia Curricular en Sociología y Política 
Pública 
 
Los miembros del Senado aprueban la Revisión de la Secuencia Curricular en Sociología 
y Política Ambiental.  

Los miembros del Senado aprueban un cambio de agenda para atender los asuntos nuevos. 

ASUNTOS NUEVOS  
 
Solicitud del Consejo de Estudiantes de la Facultad de Artes y Ciencias, relacionada con la 
modalidad Pass/Fail aprobada por el Senado Académico 

Los miembros del Senado no aprueban la reconsideración presentada por el Sen. Orlando 
E. Ramos Rosado para extender la fecha límite para acogerse a la modalidad Pass/Fail.  

Ratificación de los miembros del Comité Ad Hoc relacionado con la evaluación de 
desempeño del Rector  
 
Los miembros del Senado ratifican sin oposición la composición del Comité Ad Hoc 
relacionado con la evaluación de desempeño del Rector.  El Comité quedó constituido por 
los siguientes miembros: 
 
Decanato de Asuntos Académicos Sen. Elsie Torres Negrón 

 
Decanato de Estudiantes  Sen. Lisandra Colón Rivera  

 
Colegio de Artes y Ciencias Sen. Dana Collins 

 
Colegio de Ciencias Agrícolas Sen. Robinson Rodríguez Pérez 

 
Colegio de Ingeniería Sen. Omell Pagán Parés 

 
Colegio de Administración de Empresas Sen. Luz I. Gracia Morales 

 
Senadores Estudiantiles  Sen. Kenneth De León Colón 

Sen. Orlando E. Ramos Rosado 
Sen. Rubén A. Vélez Baigés 
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Comunicación de la Dra. Ana E. Falcón Emmanuelli, Secretaria Ejecutiva de la Junta 
Universitaria, con fecha del 8 de diciembre de 2020; mediante la cual remite la Certificación 
10 (2020-2021) JU; relacionada con una moción para que los senados académicos 
certifiquen la creación o revisión del procedimiento de revisión de notas 
 
Los miembros del Senado acuerdan referir al Comité de Asuntos Estudiantiles y al Comité 
de Ley y Reglamento, la comunicación de la Dra. Ana E. Falcón Emmanuelli, Secretaria 
Ejecutiva de la Junta Universitaria, con fecha del 8 de diciembre de 2020; mediante la cual 
remite la Certificación 10 (2020-2021) JU; relacionada con la creación o revisión del 
procedimiento de revisión de notas, para que propongan las acciones correspondientes. 
 
Moción de la Sen. Freya Toledo Feria relacionada con honestidad académica 
 
La Sen. Freya Toledo Feria presenta la siguiente moción relacionada con honestidad 
académica.  

 
1. El SA reafirma el valor de la integridad académica como norte de nuestra institución. 

 
2. El SA insta al Rector, a los Decanos y al Consejo General de Estudiantes a, por su 

parte, también reafirmar públicamente la importancia del valor que representa la ética 
y la honestidad intelectual para el futuro de nuestra institución centenaria y de 
nuestros graduandos. 
 

3. El SA promulga el que se exija, tanto de parte de estudiantes como de docentes, un 
comportamiento ético y honesto en la labor académica. 
 

4. El SA solicita que se tome acción con los que falten a la integridad académica. 
 

5. El SA propone para detener la actual tendencia de aumento en las instancias de 
fraude académico en las clases, que se asigne a los departamentos y unidades 
académicas el tomar medidas que atiendan esta situación mediante el diseño y 
planteamiento de guías y opciones de apoyo para las instancias de jurisdicción inicial 
en casos de deshonestidad académica, en acuerdo a lo planteado en la sección 
6.7.2.1 del Reglamento General de Estudiantes del RUM.  

Los miembros del Senado aprueban moción de cierre. 
 
Se culmina la reunión a las cinco y cincuenta y cuatro minutos de la tarde. 

 
DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 

 

 
 
      Jessica Pérez Crespo  
      Secretaria  
 

APROBADO 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector  
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